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Protokoll des Gemeinderates St. Franziskus vom 08.09.2021 1 
Teilnehmende: Kaplan Schmitz, B. Geese, A. Schultz, W. Musfeld, A. Bringenberg, H. Baumgarten, M. 
Hellmann, D. Schulz, H.-J. Schepers, S. Köther 

Protokoll: Annette Bringenberg; Ort: Saal im ELH                               Zeit: 19:30 – 21.00 Uhr 
 
Frau Köther begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Das geistliche Wort wird an das Ende der Sitzung verschoben. 
Das Protokoll der letzten Sitzung muss unter TOP 2 am Ende ergänzt werden: Herr Dr. Bahne macht 
den Vorschlag, eine Art Rückblick vorzunehmen, bei der einmal gegenübergestellt wird, welche Ziele 
wir uns für diese Wahlperiode als GR/GR-Mitglied vorgenommen haben und was wir davon umsetzen 
konnten.  

TOP 1:  Tipps und Themen 
• Dr. Fabritz wird zum 01.10.2021 Offizial in Köln. Propst André Müller wird zum 01.10.2021 

zum Pfarrer der Propsteipfarrei St. Clemens ernannt. 
• Am 05.10.2021 findet wieder eine „Denkbar“ statt. Das Thema lautet: Ein Virus leert/lehrt die 

Kirche. Weitere Informationen folgen per Mail. 
• Frau Köther berichtet von einem Workshop. Zum Thema Transformation der Kirche bemerkte 

ein Teilnehmer, dass gerade die Katholiken groß darin sind, Unmögliches zu denken, aber zur 
jetzigen Zeit gerade nicht Unmögliches gedacht werde. Im Hinblick auf die Situation der Kir-
che macht sie dieser Satz nachdenklich. 

• Herr Schulz berichtet von einer Gruppe von Leuten, die jedes Wochenende ins Aar-Tal zum 
Helfen fährt. Es macht ihn betroffen, nicht selbst so gehandelt zu haben. 

• Der M-Punkt ist vor zwei Wochen nach der Sonntagsmesse wieder geöffnet worden. Trotz 
der Beschränkungen war es eine schöne Atmosphäre und ein lebhafter Austausch. 

• Kaplan Schmitz berichtet, dass Schwester Lucie nach 30 Jahren zurück in ihr Heimatland 
Indien geht. Für ihn ist das ein sehr bewegender Abschied, zumal die Schwestern fester Be-
standteil der Hl. Messen sind. 

Top 2:  Franziskustag 
Der Liturgieausschuss ist mit der Vorbereitung der Messe fast fertig. 
Im Anschluss findet eine Pfarreiversammlung zum Thema „Sportkirche St. Josef“ statt. Die Stadt in-
formiert über die Planungen. In einem weiteren Schritt werden Bürgerbefragungen durchgeführt. 
Nach der Messe soll es Getränke geben. Herr Baumgarten kümmert sich. 

TOP 3:  St. Martin 
Auch in diesem Jahr können keine Martinsumzüge stattfinden. Bei einem ersten Vernetzungstreffen 
mehrerer Pfarreimitglieder wurden deshalb andere Aktionen geplant: In St. Antonius und St. Marien 
werden Martinsbilder mit Krippenfiguren gestellt; für St. Pankratius steht das noch nicht fest. In den 
Kirchen können Laternen abgegeben werden, die aufgehängt werden sollen. Alle Besucher sollen Bre-
zel geschenkt bekommen. Ein Antrag zur Finanzierung wird an die GRe gerichtet. Es soll eine Spen-
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denaktion für die Flutopfer und die Tafel durchgeführt werden. Der GR St. Franziskus gibt ein vorläu-

figes Votum für die Finanzierung von 1/3 der Kosten für die Verteilung der Brezel ab. Der Antrag 

kommt in der nächsten Sitzung auf die TO. 
Das nächste Treffen der AG St. Martin ist am 21.09.2021. 

TOP 4:  Rückblick und Résumé der Arbeit im GR 
Frau Köther erläutert kurz die Bedeutung dieses TOP, der auf Anraten eines GR-Mitgliedes aufgenom-
men wurde. Jedes GR-Mitglied ist vor 4 Jahren mit eigenen Zielen oder Wünschen für die Arbeit im 
GR angetreten. Bis zur nächsten Sitzung sollen sich alle darüber Gedanken machen, mit welchen 
Vorstellungen und Zielen man angetreten ist und was daraus geworden ist. 
Kaplan Schmitz verschickt noch einige Unterlagen zum Thema. 

TOP 5:  GR-Abschluss am 01.12.2021 
Frau Köther regt an, die letzte Sitzung des GR St. Franziskus mit einem Mitbring-Buffet zu gestalten, 
statt gemeinsam zum Essen zu gehen. Dieser Vorschlag kommt aus den Reihen des GR. 
Diese Idee wird allgemein angenommen. Das Treffen soll in St. Jakobus stattfinden. 

TOP 6:  Wahl (Wahlausschuss, Wahlvorschläge) 
Frau Bringenberg berichtet aus dem PGR-Wahlausschuss. 
Am Samstag, den 06.11.2021 wird im M-Punkt ein Wahllokal sein; am Sonntag, den 07.11.2021 wird 
es an allen 6 Standorten der Pfarrei die Möglichkeit zur Wahl geben. Die Standorte für die PGR- und 
die KV-Wahl sind dabei jeweils identisch. Es besteht die Möglichkeit zur Briefwahl. Der Antrag ist be-
reits auf der Homepage. Soweit möglich, sind die Wahlzeiten mit den Hl. Messen verknüpft. In St. Jo-
sef wird das Wahllokal im ELH sein. Frau Bringenberg regt an, zur Förderung der Wahlbeteiligung ein 
Angebot an die Wähler*innen zu machen. Dieses Thema wird in der nächsten Sitzung besprochen. 
Die genauen Zeiten und Orte werden per Mail verschickt.  
Jeder, der einen Wahlvorschlag machen möchte, oder sich helfend bei der Durchführung der Wahl 
beteiligen möchte, melde sich bitte per Mail bei A. Bringenberg. 

TOP 7:  Berichte 
• PGR 

Im PGR wurde ein Antrag beim Innovationsfonds des Bistums zur Bezuschussung des Aufbaus von 
Zoom-Gottesdiensten einstimmig befürwortet. Auch der KV hat darüber bereits positiv entschieden. 
Der Innovationsfonds wird Ende des Jahres eingestellt. 

• Stadtweiter Gottesdienst 
Der Stadtweite Gottesdienst war wieder ein großer Erfolg, trotz der pandemischen Bedingungen. 
Dieser Gottesdienst verursacht allerdings sehr hohe Kosten und bedarf einer großen Beteiligung des 
Ehrenamtes. 
Die Kollekte für die Opfer der Flutkatastrophe und die Caritas hat 3.000 € erbracht. 

• KV 
In St. Antonius werden am M-Haus Musik Arbeiten durchgeführt, im Anschluss erfolgt eine Reparatur 
des Kirchendaches. 

• St. Josef 
Vor dem unteren Zugang zum Saal des ELH wird eine weitere Beleuchtungsanlage installiert. 

• Auricola 
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Auricola singt am Samstag, den 18.09.2021 in beiden Erstkommunionfeiern, trotz der langen Zeit 
ohne Proben. 

• Kirchenchor 
Herr Musfeld berichtet, dass die beiden Kirchenchöre aus St. Franziskus und St. Pankratius gemein-
sam einen neuen Chor bilden werden. 
Herr Zimmermann hatte den Chormitgliedern ein neues Chorkonzept vorgestellt, dass die Bildung ei-
nes Kirchenchores und einer Kantorei beinhaltet. Dieses Konzept wurde von den Mitgliedern u.a. ab-
gelehnt, weil Mitgliedsbeiträge erhoben werden sollen. 

• St. Jakobus 
Der Mittagstisch wurde mit 4 Kochteams wieder gestartet und kann wöchentlich mittwochs und frei-
tags angeboten werden. 
Die Mitgliederversammlung des Fördervereins war mäßig besucht. Herr Stötzel ist offiziell als 1. Vor-
sitzender zurückgetreten. Diese Position ist vakant, der Verein ist aber geschäfts- und handlungsfä-
hig. 

• KAB 
Am kommenden Wochenende veranstaltet die KAB gemeinsam mit den Pfadfindern eine Altkleider-
Sammlung. 

• Kibar 
Die aus der Fragebogen-Aktion erfolgten Rückmeldungen werden gesichtet und ein Raumkonzept 
wird erarbeitet. Für verschiedene Varianten werden Kostenvoranschläge eingeholt. Es wird ein An-
trag beim Innovationsfonds des Bistums eingereicht. 

• KiTa 
Frau Hellmann bittet dringend darum, dass die Parkplatzabsperrungen an der KiTa abends wieder 
geschlossen werden. 

TOP 8:  Verschiedenes 
a. Geistlicher Impuls 

Herr Dr. Bahne gestaltet den geistl. Impuls in der nächsten Sitzung. 
b. Herr Schulz gestaltet den Abschluss der Sitzung 

 
             
Vorstandsteam-Mitglied     Annette Bringenberg Protokollführerin 

 


